

COMMISSION JEUNESSE

PROCÈS-VERBAL

Réunion tenue à Gatineau, **LE SAMEDI 20 AVRIL 2013 À 9 H**

Maison du citoyen, salle des Comités

PRÉSENCES :

Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin, conseiller du district 18 et président
Madame Sylvie Goneau, conseillère du district 14
Monsieur Roger Archambault, directeur – Service des loisirs, des sports et du développement des communautés
Madame Josiane Cossette, agente Commission jeunesse, SLSDC
Madame Priscillia Levac, secrétaire, SLSDC

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault
Monsieur Jonathan Campeau
Monsieur Alec Crustin-Duval
Madame Laurence Doyon
Madame Émilie Émond
Madame Libana Kassab, coprésidente
Monsieur Marc-Antoine Leblanc
Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault
Monsieur Ezéchiel Nana
Monsieur Louis-Éric Ouellet
Madame Fériel Rahmani
Madame Elsie Reford
Monsieur Jean-Philippe Rodier
Madame Nastasiya Yakovleva

ABSENCES :

Monsieur Stéphane Lauzon, conseiller du district 15
Madame Agathe Lalande, chef de la division Qualité de vie et développement communautaire, SLSDC
Monsieur Paul Nicole, responsable – développement social

Madame Camilla Cazalais
Monsieur Samuel Langevin
Madame Charlotte Laprise
Madame Camille Potvin
Madame Sophie Reinhardt
Monsieur Guillaume Sirois

INVITÉS :

Madame Sophie Dionne, Outaouais en fête
Madame Audrey Giguère, Représentante jeunesse à la STO
Monsieur Jean-Mathieu Chénier, STO
Monsieur Pascal Laplante, Alliance pour la cause de l'enseignement supérieur en Outaouais - ACESO

1. Mot de bienvenue et ouverture de la rencontre

La rencontre débute à 9 h 10.

Madame Audrey Giguère se présente et tous les membres font un tour de table.

2. Adoption de l'ordre du jour

Madame Libana Kassab demande d'ajouter point 4.2 ACESO et de modifier le point 6.1 par *Retour média* et ajouter 6.2 *Adoption de l'amendement à la Régie interne*. Celle-ci demande d'ajouter au varia les points 8.1 *Gala des bénévoles*, 8.2 *Graffiti*, 8.3 *Gala excellence*, 8.4 *Gala de l'entreprenariat*, 8.5 *Marché du bénévolat*, 8.6 *Boîte à savon*, 8.7 *Fondation l'AMI* et le *grand ménage de la Ville de Gatineau*.

Madame Fériel Rahmani demande d'ajouter le point 8.9 *Forum pour jeunes canadiens*.

Monsieur Jean-Mathieu Chénier demande d'ajouter le point 8.10 *Retour sur la Marche 2/3*.

Il a été proposé par madame Laurence Doyon d'adopter l'ordre du jour avec les ajouts et appuyée par madame Émilie Émond.

3. Adoption de procès-verbal

3.1 Procès-verbal de la réunion du 16 février 2013

Monsieur Alec Crustin-Duval propose l'adoption du procès-verbal de la réunion du 16 février 2013 et est appuyé par monsieur Jean-Philippe Rodier.

3.2 Lecture du compte-rendu du 16 mars 2013

Madame Émilie Émond demande de modifier, au point 8.2, le terme *Flash mode* pour *Flash mob*.

Monsieur Jean-Mathieu Chénier demande de modifier, au point 8.2, le titre *Marche 2/2* par *Marche 2/3*.

Madame Sophie Dionne arrive à 9 h 20.

4. Parole/ demande au public

4.1 Outaouais en fête

La présentation est affichée à l'écran.

Madame Sophie Dionne indique que pour la 37^e édition du festival Outaouais en fête, du 21 au 24 juin 2013, les organisateurs souhaitent intégrer une programmation jeunesse. Celle-ci sollicite la participation de la Commission jeunesse pour la création, l'exécution et la promotion des activités organisées lors du festival.

Madame Sophie Dionne présente aux membres les activités jeunesse qui auront lieu. Cette dernière souligne que la majorité des activités sont à organiser.

Madame Sophie Dionne quitte à 9 h 35.

Madame Nastasiya Yakovleva et monsieur Jonathan Campeau arrivent à 9 h 35.

Le point 6.1 est abordé maintenant.

6.2 Adoption de l'amendement à la Régie interne

Madame Libana Kassab rappelle qu'un amendement à la Régie interne a été proposé lors de la dernière rencontre. Puisque nous n'avions pas quorum, il a été impossible de l'adopter. Pour cette raison, l'adoption a été reportée à la rencontre d'aujourd'hui.

La Régie interne est présentée à l'écran.

Madame Josiane Cossette mentionne aux membres que l'ensemble des comités et commissions du Service des loisirs, des sports et du développement des communautés actualisent leurs procédures, puisque, celles-ci datent d'une dizaine d'années.

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault propose l'adoption de l'amendement à la Régie interne et est appuyé par madame Elsie Reford.

Le point 7.1 est abordé maintenant.

7.1 Gatineau 360

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault résume les sujets de discussion abordés lors de la dernière rencontre du sous-comité de l'événement Gatineau 360. Celui-ci indique que la conférence de presse aura lieu le lundi 6 mai 2013 à 13 h, à la Maison du citoyen.

Madame Josiane Cossette mentionne que les écoles faisant partie de la Commission scolaire des Portages-de-l'Outaouais sont en congé pédagogique ce jour-là. Celle-ci sollicite la participation des membres en faisant partie, afin qu'ils amènent plusieurs autres jeunes avec eux pour la conférence de presse.

Madame Josiane Cossette informe les membres que la campagne promotionnelle et les inscriptions, au niveau des écoles secondaires, auront lieu du 13 au 31 mai 2013. Celle-ci ajoute que la radio NRJ collaborera, à nouveau cette année, pour la promotion dans les écoles.

Madame Josiane Cossette indique qu'elle fera parvenir une lettre de présentation adressée à la direction de toutes les écoles sur le territoire de la Ville de Gatineau. Suite à cet envoi, celle-ci encourage les membres à rencontrer la direction ou l'animateur à la vie étudiante de leurs écoles respectives, afin de solliciter leur collaboration à la campagne promotionnelle.

Monsieur Pascal Laplante entre à 9 h 55.

Le point 4.2 est abordé maintenant.

4.2 ACESO

La présentation est affichée à l'écran.

Monsieur Pascal Laplante présente la mission de l'Alliance pour la cause de l'enseignement supérieur en Outaouais ainsi que les enjeux pour la région.

La vidéo promotionnelle est présentée à l'écran.

Monsieur Pascal Laplante demande aux membres de signer la pétition disponible sur le site web de l'ACESO ainsi que de remplir une lettre d'appui, déjà disponible sur le site web également, et de l'acheminer au bureau du ministre de l'Éducation.

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault suggère d'approcher les conseillers d'orientation dans les écoles secondaires afin de les sensibiliser à cette réalité ainsi que de rendre disponible cette vidéo afin qu'elle soit visionnée par tous les étudiants.

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault mentionne qu'il apportera ce sujet à la Table jeunesse Outaouais, afin que celui-ci soit ajouté à l'ordre du jour d'une prochaine rencontre de la Table.

Monsieur Pascal Laplante quitte à 10 h 20.

PAUSE DE 10 H 20 À 10 H 35.

5. Huis clos

5.1 Voir l'ordre du jour huis clos

6. Points de discussion

6.1 Retour média

Suite à la parution de différents articles dans le Droit, portant sur le taux d'absentéisme du coprésident de la Commission jeunesse, les membres ont tenu à se positionner. Une discussion et un positionnement ont eu lieu lors de la rencontre du huis-clos, mais c'est d'un commun accord que les membres ont souhaité rapporter publiquement leur position en déposant cet énoncé :

Nous, membres de la Commission Jeunesse de Gatineau, pensons que les objectifs de la CJ ont tous été atteints depuis le début du mandat de nos trois élus en 2009. Nous sommes chanceux et comblés d'avoir trois élus aussi engagés et passionnés qui travaillent avec nous. La Commission Jeunesse de Gatineau est présentement à son meilleur. Ce n'est pas le travail d'un seul élu, mais celui des trois et ce n'est pas le travail d'un membre, mais celui de tous qui a permis à la Commission Jeunesse d'être ce qu'elle est aujourd'hui.

Depuis quatre ans, les objectifs suivants ont tous été atteints :

- Augmentation de la visibilité de la CJ au sein de la ville de Gatineau
- Tous les sièges de la CJ sont comblés et il y a une liste d'attente
- Finalisation de l'écriture du programme de prévention tags et graffiti
- Réalisation pour une seconde année du projet pilote *Attention demain on vote*
- La ville a adopté le projet 6-9-15 pour la persévérance scolaire
- Réalisation d'un projet *C-Vert* à l'école polyvalente Nicolas-Gatineau et à du l'école secondaire du Versant qui consiste à sensibiliser les jeunes à l'environnement par le biais de plusieurs activités
- Réalisation d'une seconde édition de l'évènement *Gatineau 360 la fièvre glacée de fin d'année* en juin prochain
- 10^e anniversaire de la Commission Jeunesse de Gatineau avec Louis-José Houde
- Réalisation d'une soirée jeunesse au Bal de neige *Blizzard*
- Création d'un nouveau site web et d'un nouveau logo pour la CJ

Nous souhaitons dire merci beaucoup à nos trois conseillers qui se sont impliqués autant et qui ont permis à la Commission Jeunesse de s'épanouir autant en quatre ans. Nous espérons que les prochains élus de la Commission Jeunesse de Gatineau seront aussi brillants, organisés et impliqués que nos trois conseillers l'ont été.

Il a été proposé par madame Elsie Reford et est appuyé par monsieur Gabriel Le Marquand Perreault d'adopter l'énoncé.

Adopté à l'unanimité.

Madame Audrey Giguère et monsieur Jean-Mathieu Chénier entrent à 11 h 35.

7. Points d'information

7.2 STO

Monsieur Jean-Mathieu Chénier mentionne aux membres que la CCN n'avait pas d'entente avec la STO pour un service de navette dans le cadre du *BLIZZARD* dans le cadre du festival *Bal de neige*, puisqu'il n'avait pas autant d'achalandage qu'un plus gros événement. Celui-ci suggère d'en faire une proposition lors d'une entente avec la CCN, l'année prochaine.

Monsieur Jean-Mathieu Chénier indique qu'il y a une entente signée entre la STO et le Cégep de l'Outaouais qui ne permet pas l'achat d'une carte étudiante à moindre coût durant la période des fêtes.

Monsieur Jean-Mathieu Chénier informe les membres qu'ils n'ont pas à passer leurs cartes Multi sur le scanner d'un autobus OC Transpo, lors d'un transfert d'autobus du côté québécois. Éventuellement, leurs scanners lieront bien les cartes de la STO, mais pour l'instant ce n'est pas le cas.

Monsieur Jean-Mathieu Chénier mentionne que malgré qu'il n'y a plus de billets étudiants en vente sur le marché, il est toujours possible de déposer de la monnaie sur la carte Multi et le tarif étudiant est appliqué.

Madame Audrey Giguère informe les membres que la STO viendra faire une présentation sur le Rapibus à la prochaine rencontre. Celle-ci invite les membres à préparer des questions pour cette rencontre.

7.3 Attention, demain on vote!

Ce point n'a pas été abordé.

7.4 Retour sur la présentation au Service de police

Madame Émilie Émond résume la rencontre avec le Service de police. Celle-ci mentionne que l'ensemble des policiers présents se sont montrés très intéressés à collaborer avec la Commission jeunesse.

7.5 Table jeunesse Outaouais

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault indique qu'il était absent lors de la dernière rencontre, donc il n'a pas de compte-rendu à nous présenter.

7.6 Programme de reconnaissance de la CJ

Ce point n'a pas été abordé.

7.7 C-Vert et Commission sur l'environnement et le développement durable : nouveau représentant

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault et madame Fériel Rahmani se portent volontaire pour siéger à la Commission sur l'environnement et le développement durable.

7.8 Jeux de la francophonie canadienne

Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault informe les membres que lui-même et madame Libana Kassab ont eu une rencontre avec la radio Oxygène, Orkestra et le comité organisateur des Jeux de la francophonie canadienne. Celui-ci mentionne que quatre points ont été abordés, soit un événement se donnant 365 jours avant les jeux, le village des jeux et les événements organisés lors des jeux. Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault indique que l'événement se donnant 365 jours avant les jeux sera sous forme d'un spectacle de variétés ayant comme objectif une campagne de financement.

7.9 Programme de reconnaissance de la CJ

Ce point n'a pas été abordé.

8 Varia

8.1 Gala des bénévoles

Madame Libana Kassab indique que le Gala des bénévoles aura lieu le 22 avril prochain au Buffet des continents et nous rappelle que monsieur Louis-Éric Ouellet est en nomination pour un prix. Celle-ci demande s'il y a des membres intéressés à y assister.

Madame Laurence Doyon et messieurs Jonathan Campeau et Vincent Bertrand-Huneault se portent volontaire pour y assister.

8.2 Graffiti

Madame Libana Kassab informe les membres qu'une fresque sera réalisée sur la bretelle de l'autoroute 50 et du boulevard des Allumettières. Celle-ci mentionne qu'il serait intéressant d'avoir un membre de la Commission jeunesse qui siège au comité de sélection pour le choix du graffiteur. Madame Libana Kassab demande s'il y a un membre intéressé.

Monsieur Alec Crustin-Duval souligne son intérêt.

8.3 Gala excellence

Madame Libana Kassab mentionne que le Gala de l'excellence aura lieu le 14 mai 2013 à 19 h à la Maison de la culture et vise à souligner le journalisme dans les écoles secondaires. Madame Kassab indique qu'elle a 8 billets à distribuer et demande aux membres qui est intéressé à en obtenir.

Mesdames Fériel Rahmani, Émilie Émond et Nastasiya Yakovleva et messieurs Vincent Bertrand-Huneault, Alec Crustin-Duval et Ézéchiél Nana.

8.4 Gala de l'entrepreneuriat

Madame Libana Kassab indique que le Gala de l'entrepreneuriat aura lieu le 1^{er} mai 2013 à 14 h et que nous devons remettre une bourse. Cette dernière demande aux membres de souligner leur intérêt.

Messieurs Gabriel Le Marquand Perreault et Jean-Philippe Rodier se porte volontaire.

8.5 Marché du bénévolat

Ce point n'a pas été abordé.

8.6 Boîte à savon

Ce point n'a pas été abordé.

8.7 Fondation l'AMI

Madame Libana Kassab offre des billets pour un spectacle musical de la Fondation l'AMI ce soir, soit le 20 avril. Madame Kassab soulève qu'elle a pris un billet pour elle et qu'il reste deux billets à distribuer.

Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault se porte volontaire.

8.8 Grand ménage de la Ville de Gatineau

Ce point n'a pas été abordé.

8.9 Forum jeunes canadiens

Madame Fériel Rahmani nous partage son expérience au Forum jeunes canadiens avec enthousiasme, ayant eu lieu du 24 au 29 mars dernier.

8.10 Retour sur la Marche 2/3

Ce point n'a pas été abordé.

9 Prochaine rencontre de la Commission jeunesse

Samedi, le 25 mai 2013

10 Levée de l'assemblée

Il a été proposé par madame Fériel Rahmani de levée l'assemblée et appuyé par monsieur Marc-Antoine Leblanc.

La levée de l'assemblée a lieu 12 h 16.

Rédaction du procès-verbal

Madame Priscillia Levac
Secrétaire
Service des loisirs, des sports et du développement
des communautés
Division Qualité de vie et développement communautaire

Signature du président de la Commission

Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin
Conseiller municipal